

Sur l'Île, les finances sont saines

Publié le 08/04/2017 à 03:55



La salle d'attente et la capitainerie doivent être refaites, avec l'accord de la Région qui en est désormais propriétaire.

Conseil municipal. Les comptes de l'Île, présentés jeudi soir devant le conseil, sont dans le vert. La municipalité prévoit d'investir un peu plus de 4 millions d'euros en 2017.

La séance du conseil municipal, jeudi soir, était consacrée aux comptes et au budget de la commune. Elle a débuté par un coup de sang des élus de l'opposition.

« Les comptes nous sont transmis trop tardivement et sous une forme numérique peu exploitable. Cela ne nous permet pas de préparer correctement ces réunions, surtout avec nos activités professionnelles, et de rendre des avis fondés », a pesté Victor da Silva au nom des quatre élus. « Nous procédons ainsi au conseil de Lorient Agglomération, où je suis chargé des finances, et cela ne pose pas de problème », s'est étonné Dominique Yvon, le maire. Les élus d'opposition s'abstiendront dans tous les votes concernant comptes et budgets. Le maire a assuré que les documents seraient désormais communiqués sur papier.

« 2016 a été une bonne année »

La situation financière de la commune est rassurante. « 2016 a été une bonne année sur le plan des recettes. Nous avons dégagé des excédents importants. Cela permet d'engager les travaux pour 2017 et 2018, sans changer les taux d'imposition », s'est félicité Dominique Yvon.

Au total, ce sont 824 000 € qui sont reportés sur le budget 2017 soit 11 % dumontant global du budget qui s'élève à 7 597 000 €. Les recettes fiscales (1 590 000 €) comptent pour 21 %, la dotation générale de l'État (660 000 €), en baisse de 100 000 €, pour 9 %, et la dotation forfaitaire aux îles (503 000 €) pour 7 %

Avec ce supplément, la dotation totale de l'État passe de 760 000 à 1 160 000 €.« Il faut remercier ceux qui ont oeuvré à cette décision, par ailleurs justifiée, pour les Îles. Avec les autres maires, nous veillerons à ce qu'elle ne soit pas remise en cause à l'avenir », a plaidé Dominique Yvon.

En ajoutant les budgets annexes du port, du camping et des mouillages, le budget général de la commune s'élève à 9 142 000 €.« C'est plus élevé que pour les communes de même taille du continent. Nous devons en particulier investir pour l'accueil des résidents secondaires et des touristes et embaucher du personnel supplémentaire en saison. Nous sommes 2 312 habitants selon le recensement, mais 3 145 si l'on compte les foyers fiscalisés », précise Dominique Yvon.

Sur ce total, 4 117 000 € sont destinés aux investissements et 5 millions au fonctionnement, dont 1 454 000 € pour les charges de personnel, montant stable. Un excédent de 1 440 000 € devrait être dégagé pour financer les investissements.